

# **La santidad, un desafío al alcance de todos**

El Centro de Encuentros Sacerdotales de Lisboa y la editorial Licel —Celebraçao Litúrgica— han organizado, con ocasión del centenario del beato Josemaría, el simposio "Santidad en el tercer milenio, un desafío al alcance de todos", que ha tenido lugar en el Santuario de Fátima los días 15 y 16 de abril.

24/04/2002

En el Centro Pablo VI del Santuario de Fátima se dieron cita 400 personas, entre ellas un centenar de sacerdotes, para reflexionar sobre temas seleccionados a partir de algunas enseñanzas de la carta de Juan Pablo II *Novo Millenio Ineunte* y del mensaje del beato Josemaría.

El simposio comenzó el día 15 con un saludo inaugural a cargo de mons. Serafim Ferreira e Silva, obispo de Leiria-Fátima. A continuación, mons. António Barbosa, vicario regional de la prelatura del Opus Dei en Portugal, leyó un mensaje de mons. Javier Echevarría dirigido a los participantes en el simposio.

El primer día participó como ponente Mons. Julián Herranz, presidente del Pontificio Consejo para la Interpretación de los Textos Legislativos, con la conferencia «El beato Josemaría como protagonista del Concilio Vaticano II».

La mañana del 16 de abril tuvo lugar el panel «Una respuesta a los desafíos del tercer milenio», a cargo de Pio Alves de Sousa, profesor de la Universidad Católica Portuguesa. En él se abordaron temas como la identificación con Cristo y la santidad en medio del mundo. Por la tarde hubo una mesa redonda sobre el tema «Sacerdotes y laicos: cooperación orgánica en la Iglesia y en el mundo», que moderó la periodista Graça Franco.

Con ocasión del simposio se instaló una exposición biográfica sobre el fundador del Opus Dei en la que se recordaron de modo especial sus diversas visitas al Santuario de Fátima, al que acudió como peregrino en más de diez ocasiones, la primera de ellas por invitación de Sor Lucía.

En el simposio estuvieron presentes, entre otras personas, mons. Augusto

César, obispo de Portalegre-Castelo Branco; mons. Jacinto Botelho, obispo de Lamego; y mons. Carlos Pinheiro, obispo emérito auxiliar de Braga.

---

pdf | Documento generado  
automáticamente desde [https://  
opusdei.org/es-cr/article/la-santidad-un-  
desafio-al-alcance-de-todos/](https://opusdei.org/es-cr/article/la-santidad-un-desafio-al-alcance-de-todos/) (19/01/2026)